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令和
れ い わ

３年度
  ねんど

第２回
だい  かい

吹田市
す い た し

社会
しゃかい

福
ふく

祉
し

審
しん

議
ぎ

会
かい

障
しょう

がい者
しゃ

施策
せ さ く

推進
すいしん

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

 

日時
に ち じ

：令和
れ い わ

４年
  ねん

１月
  がつ

２８日
    にち

（金
きん

）14
  

時
じ

30
 

分
ぷん

から 16時
じ

30分
ぷん

 

場所
ば し ょ

：千里山
せんりやま

コミュニティセンター
こ み ゅ に て ぃ せ ん た ー

 多目的
たもくてき

ホール
ほ ー る

 

出席者
しゅっせきしゃ

：大山
おおやま

委員
い い ん

（会長
かいちょう

）、相馬
そ う ま

委員
い い ん

（副会長
ふくかいちょう

）、綾部
あ や べ

委員
い い ん

、川田
か わ た

委員
い い ん

、桒
くわ

田
た

委員
い い ん

、西岡
にしおか

委員
い い ん

、

室山
むろやま

委員
い い ん

、藤嶋
ふじしま

委員
い い ん

、内藤
ないとう

委員
い い ん

、水谷
みずたに

委員
い い ん

、冨士
ふ じ

野
の

委員
い い ん

、阪本
さかもと

委員
い い ん

、大谷
おおたに

委員
い い ん

、近藤
こんどう

氏
し

、小暮
こ ぐ れ

氏
し

、大江
お お え

氏
し

、髙
たか

木
き

氏
し

、阪井
さ か い

氏
し

、山口
やまぐち

氏
し

以上
いじょう

19名
めい

出席
しゅっせき

（欠席
けっせき

：西村
にしむら

委員
い い ん

、

米田
よ ね だ

氏
し

、永里
ながさと

氏
し

） 

    傍聴者
ぼうちょうしゃ

２名
  めい

 

議事
ぎ じ

：１．令和
れ い わ

4
 

年度
ね ん ど

障
しょう

がい福祉
ふ く し

関連
かんれん

施策
せ さ く

等
とう

について（報告
ほうこく

） 

２．第
だい

6期
き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

及
およ

び第
だい

２期
き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の評価
ひょうか

方法
ほうほう

等
とう

について 

３．吹田市
す い た し

視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

等
とう

の読書
どくしょ

環境
かんきょう

の整備
せ い び

の推進
すいしん

に関
かん

する計画
けいかく

（読書
どくしょ

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

計画
けいかく

）の策定
さくてい

について 

 

会議
か い ぎ

の経過
け い か

 

 

〇令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

障
しょう

がい福祉
ふ く し

関連
かんれん

施策
せ さ く

等
とう

について（報告
ほうこく

） 

〇第
だい

6期
き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

及
およ

び第
だい

２期
き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の評価
ひょうか

方法
ほうほう

等
とう

について 
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（事務局
じむきょく

から説明
せつめい

） 

 

（委員
い い ん

） 

資料
しりょう

１－１の①番
ばん

に、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

に専門
せんもん

部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

して協議
きょうぎ

したとあるが、当事者
とうじしゃ

の

意見
い け ん

は反映
はんえい

されているのか知
し

りたい。 

また、資料
しりょう

１－１の㉑番
  ばん

の令和
れ い わ

３年度
  ねんど

の取組
とりくみ

に、「オンライン
お ん ら い ん

形式
けいしき

による手話
し ゅ わ

講座
こ う ざ

の開催
かいさい

」

とあるが、吹田市
す い た し

の手話
し ゅ わ

講習会
こうしゅうかい

の中
なか

でやったものなのか、それとも別
べつ

のものなのか知
し

りた

い。コロナ
こ ろ な

禍
か

になりオンライン
お ん ら い ん

の必要性
ひつようせい

はあがっているが、実際
じっさい

は対面
たいめん

が一番
いちばん

良い
よ  

と思って
おも    

いる。しかし、実状
じつじょう

を踏
ふ

まえオンライン
お ん ら い ん

でやることも一緒
いっしょ

に考えて
かんが    

いきたいと思っ
おも  

ている

ので、どこでやっているものなのか教え
おし  

てほしい。 

また、手話
し ゅ わ

への関心
かんしん

・理解
り か い

促進
そくしん

に向けた
む   

施策
せ さ く

を検討中
けんとうちゅう

というところだが、手話
し ゅ わ

を広げる
ひろ    

た

めには、手話
し ゅ わ

が言語
げ ん ご

であるということが広まる
ひろ    

ことが必要
ひつよう

だと思う
おも  

。そのために、以前
い ぜ ん

から

申
もう

し上
あ

げている手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

条例
じょうれい

を制定
せいてい

して、市民
し み ん

の皆さん
みな    

に啓発
けいはつ

していただきたい。その上
うえ

で、具体的
ぐたいてき

な施策
せ さ く

を作る
つく  

際
さい

に市民
し み ん

の皆さん
みな    

に御
ご

協 力
きょうりょく

をいただくことができると思
おも

っている

ので、よろしくお願
ねが

いしたい。 

また、手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

条例
じょうれい

以外
い が い

にも、手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の設置
せ っ ち

が必要
ひつよう

なところがある。例えば
たと    

、吹田
す い た

市民
し み ん

病院
びょういん

に手話通
しゅわつう

訳者
やくしゃ

を設置
せ っ ち

して欲しい
ほ   

という要望
ようぼう

を上
あ

げている。実際
じっさい

に市民
し み ん

病院
びょういん

の受付
うけつけ

に

手話
し ゅ わ

の案内
あんない

ができる方
かた

がおられたが今
いま

はもう退職
たいしょく

されており、そういった方
かた

がいない。そ
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のため、受付
うけつけ

に医療
いりょう

に関する
かん    

専門
せんもん

の手話通
しゅわつう

訳者
やくしゃ

を設置
せ っ ち

していただきたい。今
いま

はコロナ
こ ろ な

の関係
かんけい

で緊急
きんきゅう

に通
つう

訳者
やくしゃ

に対応
たいおう

して欲しい
ほ   

という人
ひと

もおられるので、きちんと対応
たいおう

ができるように

してほしい。 

 

（事務局
じむきょく

） 

オンライン
お ん ら い ん

の手話
し ゅ わ

講座
こ う ざ

については、開催
かいさい

の経緯
け い い

をまず説明
せつめい

する。今年度
こんねんど

は新型
しんがた

コロナウイルス
こ ろ な う い る す

の影響
えいきょう

で手話
し ゅ わ

講習会
こうしゅうかい

が中止
ちゅうし

となっており、手話
し ゅ わ

を広げて
ひろ    

いく方法
ほうほう

を模索
も さ く

す

る中
なか

、オンライン
お ん ら い ん

で手話
し ゅ わ

に親しむ
した    

ための講座
こ う ざ

に取
と

り組
く

んでいる事
じ

業者
ぎょうしゃ

を見
み

つけたので、中止
ちゅうし

となった講習会
こうしゅうかい

の参加者
さんかしゃ

に案内
あんない

して参加者
さんかしゃ

を募り
つの  

オンライン
お ん ら い ん

で実施
じ っ し

している。 

また、手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

条例
じょうれい

については現在
げんざい

本市
ほ ん し

で制定
せいてい

する予定
よ て い

はないが、聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

の方
かた

を

支援
し え ん

する施策
せ さ く

について、今回
こんかい

のオンライン
お ん ら い ん

講座
こ う ざ

のような取組み
とりく   

も含め
ふく  

きちんと進めて
すす    

いき

たい。 

市民
し み ん

病院
びょういん

への手話通
しゅわつう

訳者
やくしゃ

の設置
せ っ ち

については私
わたし

からお答
  こた

えすることはできないが、たとえ

民間事
みんかんじ

業者
ぎょうしゃ

であっても合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

が義務付
ぎ む づ

けられるようになっており、一層
いっそう

の啓発
けいはつ

に努
つと

め

ていく。 

 

（事務局
じむきょく

） 

資料
しりょう

１－１の①番
ばん

、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

において専門
せんもん

部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

し協議
きょうぎ

したということについ

て、精神障
せいしんしょう

がいにも対応
たいおう

した包括
ほうかつ

ケアシステム
け あ し す て む

を構築
こうちく

するための部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

させていただ

いている。 

その中
なか

では、福祉
ふ く し

・医療
いりょう

・保健
ほ け ん

の立場
た ち ば

から、長期
ちょうき

入院
にゅういん

患者
かんじゃ

について、どのようにすれば地域
ち い き
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に帰って
かえ    

生活
せいかつ

していくことが可能
か の う

となるのか協議
きょうぎ

させていただいている。現時点
げんじてん

では、障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

、吹田市
す い た し

保健所
ほけんじょ

、榎坂
え さ か

病院
びょういん

で協議
きょうぎ

をすることによって、入院
にゅういん

患者
かんじゃ

が地域
ち い き

に帰
かえ

る

ことができるシステム作り
し す て む づ く  

がどうしたらできるのかを協議
きょうぎ

する場
ば

を構築
こうちく

する段階
だんかい

として

進めて
すす    

いる。 

今後
こ ん ご

、様々
さまざま

な関係
かんけい

機関
き か ん

や当事者
とうじしゃ

の方
かた

などの意見
い け ん

も組込み
くみこ   

ながらこの会議
か い ぎ

を進
すす

めていきたい。 

 

（委員
い い ん

） 

資料
しりょう

1－2 について質問
しつもん

がある。 

一
ひと

つ目
め

に、親子
お や こ

教室
きょうしつ

について、コロナ
こ ろ な

の影響
えいきょう

で親子
お や こ

教室
きょうしつ

の開設
かいせつ

時間
じ か ん

が短縮
たんしゅく

されたと

聞いた
き   

。コロナ
こ ろ な

の感染
かんせん

が拡大
かくだい

している時期
じ き

だけではなく、第 5
だい  

～第
だい

６波
は

にかけてそう対応
たいおう

さ

れたと聞いて
き   

いる。従来
じゅうらい

、決まった
き    

時間帯
じかんたい

に何組
なんくみ

という形
かたち

で親子
お や こ

が来
き

ていたが、密
みつ

を避ける
さ   

ために、従来
じゅうらい

2時間
じ か ん

ぐらいの教室
きょうしつ

を、３グループ
ぐ る ー ぷ

に分けて
わ   

1時間
じ か ん

ごとに対応
たいおう

していると

聞いた
き   

。 

そうした対応
たいおう

はこの間
かん

ずっとやってきているのか。また、そうであるなら、長期的
ちょうきてき

にそうし

た状 況
じょうきょう

が続いて
つづ    

いく中
なか

で親子
お や こ

教室
きょうしつ

の時間
じ か ん

が短
みじか

くなることによる療育上
りょういくじょう

の弊害
へいがい

が生
しょう

じ

てないのかの検証
けんしょう

はされているのか、お聞
 き

きしたい。 

二
ふた

つ目
め

は、保育
ほ い く

園
えん

や学童
がくどう

保育
ほ い く

の障
しょう

がい児
じ

保育
ほ い く

における巡回
じゅんかい

相談
そうだん

について、これまでより

実施
じ っ し

回数
かいすう

が減る
へ  

ということを聞
き

いたが、それは事実
じ じ つ

か。 
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今
いま

までは、子
こ

どもに対して
たい    

年
ねん

1回
かい

巡回
じゅんかい

相談
そうだん

が行われて
おこな      

おり非常
ひじょう

に大きい
おお    

役割
やくわり

を担って
にな    

きて

いたが、現在
げんざい

対応
たいおう

件数
けんすう

が増え
ふ  

体制上
たいせいじょう

厳
きび

しくなったため回数
かいすう

を減らす
へ   

と聞いた
き   

。 

資料
しりょう

１－２に記載
き さ い

のある、「障
しょう

がいのある児童
じ ど う

への切れ目
き  め

のない支援
し え ん

を提供
ていきょう

する体制
たいせい

整備
せ い び

をする。」いう内容
ないよう

と逆行
ぎゃっこう

していないか。体制
たいせい

が不足
ふ そ く

していることによって巡回
じゅんかい

相談
そうだん

の回数
かいすう

を減らす
へ   

のではなく、逆
ぎゃく

に体制
たいせい

を拡充
かくじゅう

することはできないのか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

親子
お や こ

教室
きょうしつ

について、コロナ
こ ろ な

がきっかけの時間
じ か ん

短縮
たんしゅく

というのは実際
じっさい

に行
おこな

っている。 

ただ、密
みつ

を避ける
さ   

時間
じ か ん

短縮
たんしゅく

をすることだけが目的
もくてき

ではなく、１歳半
  さいはん

検診
けんしん

の事業
じぎょう

として、子供
こ ど も

達
たち

によってどういう教室
きょうしつ

のやり方
    かた

が一番
いちばん

いいのかを検証
けんしょう

しながら現在
げんざい

に至
いた

っている。 

時間
じ か ん

短縮
たんしゅく

をするにも保育
ほ い く

内容
ないよう

の中身
な か み

を検討
けんとう

して行
おこな

っているため特
とく

に支障
ししょう

はなく、保護者
ほ ご し ゃ

に

は好評
こうひょう

いただいている。保育
ほ い く

士
し

が教室
きょうしつ

を進
すす

めているが、センター
せ ん た ー

の専門
せんもん

職
しょく

も関わって
かか      

お

り、保護者
ほ ご し ゃ

の問い合わせ
と  あ   

に応
こた

えたり、児童
じ ど う

に対して
たい    

どのように対応
たいおう

するのが適切
てきせつ

なのかを

専門
せんもん

職
しょく

に相談
そうだん

しながら進めて
すす    

いるため、今
いま

の方法
ほうほう

で問題
もんだい

が無い
な  

と評価
ひょうか

をしている。今後
こ ん ご

も

市民
し み ん

に応えられる
こた        

よう、適切
てきせつ

な指導
し ど う

ができるような親子
お や こ

教室
きょうしつ

をめざしたい。 

 

（事務局
じむきょく

） 

巡回
じゅんかい

相談
そうだん

の回数
かいすう

が減る
へ  

との意見
い け ん

について、学童
がくどう

と保育
ほ い く

園
えん

とがあるが、学童
がくどう

保育
ほ い く

に関
かん

して回答
かいとう

する。 
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今
いま

までは、要介護
ようかいご

の児童
じ ど う

の相談
そうだん

に当た
あ  

っていたが、その相談
そうだん

のやり方
   かた

を変える
か   

ことで相対的
そうたいてき

に巡回
じゅんかい

相談
そうだん

の回数
かいすう

が減る
へ  

という話
はなし

になる。 

巡回
じゅんかい

相談
そうだん

は行
おこな

う一方
いっぽう

で、指導員
しどういん

にセンター
せ ん た ー

に来て
き  

いただき、実際
じっさい

に児童
じ ど う

の状 況
じょうきょう

・行動
こうどう

に

どのように対応
たいおう

したらいいのか、現場
げ ん ば

の中
なか

で困
こま

ったような行動
こうどう

を起
お

こす児童
じ ど う

をどう支援
し え ん

し

ていけばよいのかを令和
れ い わ

４年度
  ねんど

から集団的
しゅうだんてき

なティーチャートレーニング
て ぃ ー ち ゃ ー と れ ー に ん ぐ

という 形
かたち

で

本格的
ほんかくてき

に実施
じ っ し

する。 

そのトレーニング
と れ ー に ん ぐ

を通して
とお    

、学童
がくどう

保育
ほ い く

の支援
し え ん

、また、巡回
じゅんかい

相談
そうだん

とは違った
ちが    

対応
たいおう

をさせてい

ただこうと考
かんが

えている。 

 

（委員
い い ん

） 

今
いま

の話
はなし

に関して
かん    

は、指導員
しどういん

が一番
いちばん

その必要性
ひつようせい

を感じて
かん    

いると思う
おも  

。 

今
いま

までと違う
ち が  

実施
じ っ し

方法
ほうほう

をするにあたっては、現場
げ ん ば

の指導員
しどういん

の皆さん
みな    

が何
なに

を必要
ひつよう

としている

かの意見
い け ん

のすり合わせ
  あ   

をしっかり行
おこな

った上
うえ

で進
すす

めていただきたい。 

また、新
あたら

しい形
かたち

に移行
い こ う

した上
うえ

での評価
ひょうか

についても、うまくいっているのであればそれで

良い
よ  

が、想定外
そうていがい

の課題
か だ い

・問題
もんだい

が出て
で  

きた等
とう

あれば、速やか
すみ    

に他
ほか

の手
て

だてを打って
う   

いただきた

いので、引き続き
ひ  つ づ  

必要
ひつよう

な対応
たいおう

をお願
  ねが

いしたい。 

 

（事務局
じむきょく

） 

巡回
じゅんかい

相談
そうだん

のあり方
   かた

を変える
か   

上
うえ

で、実際
じっさい

に現場
げ ん ば

の指導員
しどういん

の先生
せんせい

の御意見
ご い け ん

をいただいて、現場
げ ん ば
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に即
そく

した支援
し え ん

ができるように放課後
ほ う か ご

子
こ

ども育成室
いくせいしつ

の職員
しょくいん

と協議
きょうぎ

を重ねて
かさ    

きている。新た
あら  

に

巡回
じゅんかい

相談
そうだん

のあり方
    かた

が変
か

わるので、過渡期
か と き

の対応
たいおう

として、対応
たいおう

に困って
こま    

いる児童
じ ど う

のケース
け ー す

検討
けんとう

等
とう

を行
おこな

っていこうと思
おも

っている。今後
こ ん ご

も、実際
じっさい

に巡回
じゅんかい

相談
そうだん

のやり方
   かた

を変える
か   

ことでどうい

った効果
こ う か

や難しさ
むずか    

があるのかを検証
けんしょう

しながら、進めて
すす    

いきたい。 

 

（委員
い い ん

） 

評価
ひょうか

方法
ほうほう

について、実績
じっせき

評価
ひょうか

シート
し ー と

の参考
さんこう

資料
しりょう

に（案
あん

）とあるが、内容
ないよう

が確定
かくてい

するのはいつ

になるのか。 

次
つぎ

に、参考
さんこう

資料
しりょう

１ページ
 ぺ ー じ

 イ
い

の成果
せ い か

目標
もくひょう

に対する
たい    

成果
せ い か

の部分
ぶ ぶ ん

で、数値
す う ち

が上がって
あ    

いる地域
ち い き

移行
い こ う

や訪問
ほうもん

系
けい

サービス
さ ー び す

の見込み値
み こ  ち

や実績値
じっせきち

について、評価
ひょうか

していく上
うえ

で数値
す う ち

で評価
ひょうか

するの

は非常
ひじょう

に大事
だ い じ

だとは思
おも

うが、今
いま

のコロナ
こ ろ な

禍
か

の中
なか

で居宅
きょたく

介護
か い ご

等
とう

についてはヘルパー
へ る ぱ ー

の確保
か く ほ

が

難
むずか

しくなっており、本来
ほんらい

見込
み こ

み量
りょう

で上
あ

がっている数値
す う ち

が達成
たっせい

できない可能性
かのうせい

が生
しょう

じると

思う
おも  

。そういったことを評価
ひょうか

の際
さい

に考慮
こうりょ

して記載
き さ い

しておくことが、後々
のちのち

見込
み こ

み量
りょう

と実績値
じっせきち

の差異
さ い

があった際
さい

にも必要
ひつよう

になると思
おも

う。 

また、そもそも見込
み こ

み量
りょう

をどのように算出
さんしゅつ

したかも教
おし

えていただきたい。 

 

（事務局
じむきょく

） 

1点目
て ん め

の、実績
じっせき

評価
ひょうか

シート
し ー と

の内容
ないよう

が確定
かくてい

する時期
じ き

については、令和
れ い わ

４年度
  ねんど

第１回
だい  かい

目
め

の障
しょう

がい

者
しゃ

施策
せ さ く

推進
すいしん

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

で資料
しりょう

として提出
ていしゅつ

させていただく予定
よ て い

なので、その段階
だんかい

で内容
ないよう

が



8 

 

確定
かくてい

される予定
よ て い

で動い
うご  

ている。 

2点目
て ん め

については、見込
み こ

み量
りょう

との差異
さ い

を数字
す う じ

で見て
み  

いく中
なか

で、わかりやすい評価
ひょうか

をしていく

ため今回
こんかい

数値
す う ち

で評価
ひょうか

する案
あん

を提示
て い じ

させていただいた。ただ、委員
い い ん

がおっしゃるように、

コロナ
こ ろ な

であったり、また突発的
とっぱつてき

に何
なに

かが起
お

こったというところに対して
たい    

、平常
へいじょう

時
じ

のように

一律
いちりつ

に数値
す う ち

だけでは評価
ひょうか

できない場合
ば あ い

もあると思う
おも  

。いただいたご意見
  いけん

を受
う

けて、そういっ

たことが起こった
お    

ときの評価
ひょうか

についても一定
いってい

できるよう考
かんが

えていきたい。 

3点目
て ん め

の、見込
み こ

み量
りょう

の算出
さんしゅつ

方法
ほうほう

については、計画
けいかく

作成
さくせい

時
じ

、基本的
きほんてき

には平成
へいせい

28年度
ね ん ど

から令和
れ い わ

元
がん

年度
ね ん ど

までの実績
じっせき

数値
す う ち

の変化率
へんかりつ

の平均
へいきん

をとって見込
み こ

み量
りょう

としている。 

 

（委員
い い ん

） 

手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

条例
じょうれい

は作らず
つく    

に、手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

への関心
かんしん

・理解
り か い

を促進
そくしん

する施策
せ さ く

の検討
けんとう

をしているとの

ことだが、当事者
とうじしゃ

の方
かた

に必要
ひつよう

な施策
せ さ く

等
とう

についての意見
い け ん

を確認
かくにん

しながら進
すす

めているのか、教
おし

え

ていただきたい。 

 

（事務局
じむきょく

） 

手話
し ゅ わ

にかかる施策
せ さ く

について、現在
げんざい

はコロナ
こ ろ な

の影響
えいきょう

でこれまで定期的
ていきてき

に実施
じ っ し

していた懇談会
こんだんかい

を実施
じ っ し

できていないが、今後
こ ん ご

の政策
せいさく

を検討
けんとう

していくに当たって
あ    

は、当事者
とうじしゃ

の方
かた

との懇談会
こんだんかい

を

通じて
つう    

ご意見
  いけん

をお伺い
 うかが  

しながら検討
けんとう

をしていきたい。 
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（委員
い い ん

） 

資料
しりょう

１－１、成果
せ い か

目標
もくひょう

４の⑧就労
しゅうろう

支援
し え ん

ネットワーク
ね っ と わ ー く

会議
か い ぎ

の構成員
こうせいいん

を教
おし

えてほしい。 

また、就労
しゅうろう

支援
し え ん

については、常々
つねづね

御相談
ごそうだん

に乗る
の  

中
なか

で、いきなり就労
しゅうろう

につなげるのではなく、

まず体験
たいけん

や経験
けいけん

をする場所
ば し ょ

が欲
ほ

しいと思
おも

っている。そういう場
ば

の開拓
かいたく

は、この就労
しゅうろう

支援
し え ん

ネットワーク
ね っ と わ ー く

会議
か い ぎ

の中
なか

では検討
けんとう

をされる予定
よ て い

なのか教
おし

えていただきたい。 

続
つづ

いて、場面
ば め ん

別
べつ

２の重点
じゅうてん

課題
か だ い

1 の⑩賃
ちん

借 料
しゃくりょう

補助
ほ じ ょ

について、整備
せ い び

状 況
じょうきょう

を踏
ふ

まえて見直し
みなお   

を

検討
けんとう

ということだが、例
たと

えばこの実績
じっせき

・状 況
じょうきょう

というのは、市内
し な い

全域
ぜんいき

での分布
ぶ ん ぷ

を出した
だ   

上
うえ

で、

どの地域
ち い き

にも満遍なく
まんべん    

整備
せ い び

されているか等
とう

も含めて
ふく    

勘案
かんあん

されるのか教
おし

えていただきたい。

亥子谷
いのこだに

などのエリア
え り あ

では、地域
ち い き

に社会
しゃかい

資源
し げ ん

や事業所
じぎょうしょ

がないことによって、公共
こうきょう

交通
こうつう

機関
き か ん

を

使えず
つか    

自転車
じてんしゃ

にも乗れない
の    

ような方
かた

がなかなか事業所
じぎょうしょ

に繋
つな

がらないことがあり、もう少し
すこ  

地域
ち い き

に応じた
おう    

弾力的
だんりょくてき

な運用
うんよう

はできないかお伺
うかが

いしたい。 

次
つぎ

に、場面
ば め ん

別
べつ

1 の重点
じゅうてん

課題
か だ い

4 の⑱成年
せいねん

後見
こうけん

制度
せ い ど

について、前回
ぜんかい

の分科会
ぶんかかい

の資料
しりょう

で障
しょう

がい

福祉室
ふくししつ

だけでなく福祉部
ふ く し ぶ

で検討
けんとう

するという課題
か だ い

があったかと思う
おも  

が、その後
  ご

法人
ほうじん

後見
こうけん

や

市民
し み ん

後見
こうけん

といったことの進捗
しんちょく

が何
なに

かあるのであれば教
おし

えていただきたい。 

 

 

（事務局
じむきょく

） 

まず 1点目
て ん め

、就労
しゅうろう

支援
し え ん

ネットワーク
ね っ と わ ー く

会議
か い ぎ

の構成員
こうせいいん

は、市内
し な い

の就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

8事業所
じぎょうしょ

、

ハローワーク
は ろ ー わ ー く

、すいた障
しょう

がい者
しゃ

就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

、吹田市
す い た し

となっている。 
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次
つぎ

に、就労
しゅうろう

支援
し え ん

において職 業
しょくぎょう

体験
たいけん

や経験
けいけん

できる場
ば

は重要
じゅうよう

と考えて
かんが    

いるが、今
いま

のところ

就労
しゅうろう

支援
し え ん

ネットワーク
ね っ と わ ー く

の会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

う具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

としては出
で

ていない。一般
いっぱん

就労
しゅうろう

に向
む

けた支援
し え ん

としてどんなことができるかを話
はな

し合
あ

っていくことになると考
かんが

えている。 

３点目
て ん め

の、賃
ちん

借 料
しゃくりょう

補助
ほ じ ょ

の見直
み な お

しに当
あ

たっては、おっしゃる通り
とお  

整備数
せいびすう

だけでなく地域
ち い き

分布
ぶ ん ぷ

も含めて
ふく    

検討
けんとう

すべきと考
かんが

えている。 

 

（事務局
じむきょく

） 

場面
ば め ん

別
べつ

１の重点
じゅうてん

課題
か だ い

4 の意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

の促進
そくしん

における⑱成年
せいねん

後見
こうけん

制度
せ い ど

の一層
いっそう

の啓発
けいはつ

につい

て、現時点
げんじてん

で市民
し み ん

後見
こうけん

や法人
ほうじん

後見
こうけん

についてはまだ検討
けんとう

段階
だんかい

であり、今
いま

お示し
  しめ  

できることはな

いが、今後
こ ん ご

も協議
きょうぎ

を進め
すす  

ていきたい。 

 

〇吹田市
す い た し

視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

等
とう

の読書
どくしょ

環境
かんきょう

の整備
せ い び

の推進
すいしん

に関する
かん    

計画
けいかく

（読書
どくしょ

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

計画
けいかく

）

の策定
さくてい

について 

 

（事務局
じむきょく

から説明
せつめい

） 

 

（委員
い い ん

） 

読書
どくしょ

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

計画
けいかく

ということで御説明
ごせつめい

いただいたが、正式
せいしき

名称
めいしょう

としては「視覚障
しかくしょう

がい

者
しゃ

等
とう

の読書
どくしょ

環境
かんきょう

の整備
せ い び

の推進
すいしん

に関する
かん    

計画
けいかく

」ということで、この「等
とう

」の一文字
ひ と も じ

が入るこ

とで、視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

の方
かた

、発達
はったつ

障害
しょうがい

の方
かた

、肢体
し た い

不自由
ふ じ ゆ う

の方
かた

、その他
  た

様々
さまざま

な障
しょう

がいを含
ふく

む、
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読書
どくしょ

に対して
たい    

障
しょう

がいを感じて
かん    

いる方
かた

に対
たい

する施策
せ さ く

だと伺
うかが

っている。市民
し み ん

への周知
しゅうち

や説明
せつめい

の

際
さい

にはこの「等
とう

」のもつ多く
おお  

の意味
い み

を、わかりやすくお伝
つた

えいただけたらありがたい。 

やはり当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

を反映
はんえい

したものを策定
さくてい

する必要
ひつよう

があると感じる
かん    

ほか、当事者
とうじしゃ

を

取り巻く
と  ま  

家族
か ぞ く

や、経営者
けいえいしゃ

の方
かた

にもこうした情報
じょうほう

がわかりやすく伝
つた

わってほしい。ぜひ手
て

に

取りやすい
と    

紹介
しょうかい

のリーフレット
り ー ふ れ っ と

やパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

等
とう

のご用意
  ようい

をしていただきたいが、計画
けいかく

の

中
なか

ではどんな取り組み
と  く  

をされる予定
よ て い

か。 

 

（事務局
じむきょく

） 

実際
じっさい

に図書館
としょかん

のサービス
さ ー び す

を利用
り よ う

される方
かた

から、利用
り よ う

にあたっての多様
た よ う

な御意見
ご い け ん

を

聞き取った
き  と   

うえ計画
けいかく

に盛り込
も  こ

んでいきたい。 

また、協 力
きょうりょく

いただいているボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

の団体
だんたい

からも日頃
ひ ご ろ

から御意見
ご い け ん

をいただいてい

るので、参考
さんこう

にしていく。 

計画
けいかく

を策定
さくてい

したおりには啓発
けいはつ

活動
かつどう

もしていきたい。当事者
とうじしゃ

の方
かた

の利用
り よ う

するサービス
さ ー び す

事業所
じぎょうしょ

や、日常的
にちじょうてき

に御利用
ご り よ う

になられる施設
し せ つ

、学校
がっこう

等
とう

に置く
お  

ような、当計画
とうけいかく

の紹介
しょうかい

のパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

・

リーフレット
り ー ふ れ っ と

の作成
さくせい

を考
かんが

えていきたい。 

 

（委員
い い ん

） 

まず一
ひと

つが、視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

等
とう

に関して
かん    

、図書館
としょかん

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の担
にな

い手
て

が吹田
す い た

も含め
ふく  

全国的
ぜんこくてき

に高齢化
こうれいか

し先細
さきぼそ

りをしている。ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の担
にな

い手
て

を養成
ようせい

するというところで、障
しょう

がい
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福祉室
ふくししつ

とともに、その啓発
けいはつ

について障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

と協議
きょうぎ

をしっかりしていただきたい。 

また、障
しょう

がい者
しゃ

の機器
き き

について、視覚障
しかくしょう

がい者用
しゃよう

ポータブルレコーダー
ぽ ー た ぶ る れ こ ー だ ー

の給付を１回
かい

受
う

け

れば、一生
いっしょう

それが使
つか

えるというわけではない。給付
きゅうふ

事業
じぎょう

の対象
たいしょう

ではあるものの、対象者
たいしょうしゃ

に

該当
がいとう

しないような中
ちゅう

程度
て い ど

・軽度
け い ど

の障
しょう

がいの方々
かたがた

へのサービス
さ ー び す

提供
ていきょう

については、図書館
としょかん

の

みでは対応
たいおう

できない部分
ぶ ぶ ん

がある。そういった人
ひと

たちへの配慮
はいりょ

は、障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

とともに国
くに

の制度
せ い ど

も含
ふく

めて、今後
こ ん ご

考えて
かんが    

いってほしい。 

また、もちろん補助
ほ じ ょ

があると言
い

うものの、障
しょう

がい者
しゃ

の経済
けいざい

状 況
じょうきょう

は厳しい
きび    

中
なか

、デジタル
で じ た る

機器
き き

・

ネット
ね っ と

料金
りょうきん

は個人
こ じ ん

の負担
ふ た ん

となっているので、そういったところも十分
じゅうぶん

考慮
こうりょ

した施策
せ さ く

の

提供
ていきょう

をお願
ねが

いしたい。また、教育
きょういく

のオンライン
お ん ら い ん

授業
じゅぎょう

も含めて
ふく    

、そういう方々
かたがた

への対応
たいおう

を、

障
しょう

がい児
じ

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

のあり方
   かた

も含めて
ふく    

考
かんが

えていただきたい。 

 

（事務局
じむきょく

） 

計画
けいかく

策定
さくてい

には様々
さまざま

な方
かた

が参画
さんかく

されているので、できるだけ多様
た よ う

な意見
い け ん

を取
と

り入
い

れていきた

い。 

 

（委員
い い ん

） 

電子
で ん し

書籍
しょせき

について、スマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

やパソコン
ぱ そ こ ん

といった I C T
あいしーてぃー

機器
き き

の使い方
つか  かた

がわからない

ことが多い
おお  

。当事者
とうじしゃ

以外
い が い

にも、支援員
しえんいん

や学校
がっこう

の先生
せんせい

への I C T
あいしーてぃー

機器
き き

の使い方
つか  かた

の周知
しゅうち

や研修
けんしゅう

を行
おこな

っていってほしい。 
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（事務局
じむきょく

） 

スマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

やパソコン
ぱ そ こ ん

は、機器
き き

があってもその操作
そ う さ

に時間
じ か ん

がかかると思う
おも  

。図書館
としょかん

では

プレクストーク
ぷ れ く す と ー く

というデイジー
で い じ ー

録音
ろくおん

図書
と し ょ

を聞
き

くことができる機械
き か い

を用意
よ う い

している。講座
こ う ざ

と

いう形
かたち

ではないが、図書館
としょかん

の司書
し し ょ

に聞いて
き   

いただいたら使い方
つか  かた

を説明
せつめい

できるような職務
しょくむ

体制
たいせい

をとっているので、御利用
ご り よ う

いただきたい。 

 

（委員
い い ん

） 

新しい
あたら   

学習
がくしゅう

指導
し ど う

要領
ようりょう

の中
なか

で「配慮
はいりょ

を要する
よう    

人々
ひとびと

」の「配慮
はいりょ

を要する
よう    

子供
こ ど も

たち」については、

障
しょう

がい児
じ

、外国
がいこく

ルーツ
る ー つ

の子
こ

どもや不登校
ふとうこう

の子
こ

どもについて、インクルーシブ
い ん く る ー し ぶ

教育
きょういく

の流れ
な が  

を

踏まえて
ふ    

配慮
はいりょ

や個別
こ べ つ

対応
たいおう

した教育
きょういく

をやっていく必要
ひつよう

があるということが挙
あ

げられていた。 

新カリキュラム
し ん か り き ゅ ら む

の中
なか

では、障
しょう

がい児
じ

に対し
たい  

具体的
ぐたいてき

な配慮
はいりょ

をしないといけないという記述
きじゅつ

が

かなり増えて
ふ   

おり、教育
きょういく

の流れ
なが  

も特別
とくべつ

支援
し え ん

の視点
し て ん

について強 調
きょうちょう

されている。このように、

日本
に ほ ん

の特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

は障
しょう

がい児
じ

に特化
と っ か

しているが、世界
せ か い

のインクルーシブ
い ん く る ー し ぶ

教育
きょういく

の括り
く く  

で

は「配慮
はいりょ

のニーズ
に ー ず

のある人
ひと

たち」という視点
し て ん

となっている。 

先ほど
さき    

他
た

の委員
い い ん

から視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

等
とう

の「等
とう

」がすごく大事
だ い じ

という意見
い け ん

もあった。図書館
としょかん

でい

えば、障
しょう

がいのある方
かた

といえば視覚障
しかくしょう

がいの方
かた

がわかりやすく、それに沿って
そ   

いろいろな

支援
し え ん

機器
き き

を挙げて
あ   

いただいているが、インクルーシブ
い ん く る ー し ぶ

教育
きょういく

を踏
ふ

まえると、例えば
たと    

外国
がいこく

ルーツ
る ー つ

の方
かた

への配慮
はいりょ

としては書籍
しょせき

情報
じょうほう

の自動
じ ど う

翻訳機
ほんやくき

等
とう

が必要
ひつよう

になる。また、現在
げんざい

不登校
ふとうこう

の児童数
じどうすう
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はコロナ
こ ろ な

禍
か

の中
なか

で過去
か こ

最多
さ い た

になっており小中学校
しょうちゅうがっこう

だけで19
 

万
まん

人
にん

いるほか、小 中
しょうちゅう

学生
がくせい

の

自殺者
じさつしゃ

が過去
か こ

最高
さいこう

の 400人
にん

を超
こ

えている。 

このように、福祉
ふ く し

へのニーズ
に ー ず

を求める
もと    

様々
さまざま

な状 況
じょうきょう

が見えて
み   

きている中
なか

、共生
きょうせい

社会
しゃかい

をめざ

す市
し

の立場
た ち ば

として、読書
どくしょ

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

計画
けいかく

の中
なか

にそうしたニーズ
に ー ず

のある人
ひと

たちも抱
かか

え込
こ

ん

でいくようなことをしていただけないか。障
しょう

がい児者
じ し ゃ

のためだけでなく、視覚障
しかくしょう

がいの方
かた

、

日本語
に ほ ん ご

が分かりにくい
わ      

方
かた

、学校
がっこう

に行けない
い    

方
かた

、といったニーズ
に ー ず

を求める
もと    

人々
ひとびと

を広く
ひろ  

含
ふく

めて

抱えて
かか    

いただけないか。部署
ぶ し ょ

の問題
もんだい

等
とう

がありすぐに出来
で き

ることではないのかもしれないが、

インクルーシブ
い ん く る ー し ぶ

な社会
しゃかい

に向けて
む   

の考
かんが

え方
かた

を是非
ぜ ひ

取り入
と  い

れていただきたい。 

 

（事務局
じむきょく

） 

本市
ほ ん し

読書
どくしょ

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

計画
けいかく

は、先立
さ き だ

って定
さだ

められた国
くに

の基本計画
きほんけいかく

に基づいて
もと      

定められた
さだ        

大阪府
おおさかふ

読書
どくしょ

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

計画
けいかく

をベース
べ ー す

にして吹田市
す い た し

の地域性
ちいきせい

も鑑み
かんが  

反映
はんえい

させていくことに

なっている。計画
けいかく

の理念
り ね ん

について、国
くに

の計画
けいかく

の中
なか

では「共生
きょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

をめざす」という

言葉
こ と ば

が使
つか

われているが、大阪府
おおさかふ

の計画
けいかく

においてはその部分
ぶ ぶ ん

が「全て
すべ  

の人
ひと

が支えあって
ささ        

生きる
い   

インクルーシブ
い ん く る ー し ぶ

な社会
しゃかい

」といった記載
き さ い

をしているので、そういった点
てん

を本市
ほ ん し

の計画
けいかく

でも継承
けいしょう

していきたい。 

現状
げんじょう

の課題
か だ い

やニーズ
に ー ず

や要望
ようぼう

を整理
せ い り

する上
うえ

では、どうしても障
しょう

がいについての内容
ないよう

になるか

もしれないが、本質的
ほんしつてき

なところでは国
くに

や大阪
おおさか

府
ふ

が掲げて
かか    

いるように、障
しょう

がいのみにとどま

らず活字
か つ じ

文化
ぶ ん か

を等しく
ひと    

恩恵
おんけい

を受けられる
う    

べきだと考
かんが

えている。本市
ほ ん し

においても、すべての
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市民
し み ん

があらゆる機会
き か い

と場所
ば し ょ

において、自主的
じしゅてき

に読書
どくしょ

活動
かつどう

を行う
おこな  

ことができる読書
どくしょ

環境
かんきょう

の

整備
せ い び

の推進
すいしん

を行
おこな

っていけるような方針
ほうしん

で計画
けいかく

を策定
さくてい

していきたい。 

 

〇次回
じ か い

の日程
にってい

等
とう

について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

 

 

〇福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

による閉会
へいかい

の挨拶
あいさつ

 

 


